

Zeitschrift: Le nouveau conteur vaudois et romand
Band: 93 (1966)
Heft: 5-6

Artikel: Propos du vignoble
Autor: Mat.
DOI: <https://doi.org/10.5169/seals-234194>

Nutzungsbedingungen

Die ETH-Bibliothek ist die Anbieterin der digitalisierten Zeitschriften auf E-Periodica. Sie besitzt keine Urheberrechte an den Zeitschriften und ist nicht verantwortlich für deren Inhalte. Die Rechte liegen in der Regel bei den Herausgebern beziehungsweise den externen Rechteinhabern. Das Veröffentlichen von Bildern in Print- und Online-Publikationen sowie auf Social Media-Kanälen oder Webseiten ist nur mit vorheriger Genehmigung der Rechteinhaber erlaubt. [Mehr erfahren](#)

Conditions d'utilisation

L'ETH Library est le fournisseur des revues numérisées. Elle ne détient aucun droit d'auteur sur les revues et n'est pas responsable de leur contenu. En règle générale, les droits sont détenus par les éditeurs ou les détenteurs de droits externes. La reproduction d'images dans des publications imprimées ou en ligne ainsi que sur des canaux de médias sociaux ou des sites web n'est autorisée qu'avec l'accord préalable des détenteurs des droits. [En savoir plus](#)

Terms of use

The ETH Library is the provider of the digitised journals. It does not own any copyrights to the journals and is not responsible for their content. The rights usually lie with the publishers or the external rights holders. Publishing images in print and online publications, as well as on social media channels or websites, is only permitted with the prior consent of the rights holders. [Find out more](#)

Download PDF: 01.02.2026

ETH-Bibliothek Zürich, E-Periodica, <https://www.e-periodica.ch>



Propos du Vignoble

L'année s'achève. Une drôle d'année pour les cultivateurs ! Des conditions atmosphériques déplorables. Des récoltes ayant de la peine à mûrir.

Fait à signaler : à Grandvaux, sauf erreur (nous laissons de côté le Valais où l'on a vendangé sous la neige), mais c'est exceptionnel, on a récolté un parchet le 19 novembre. Une fois cueillis, les raisins ont été mis sur des claies. Ils y ont gagné une surmaturité qui se traduisit par un moût tirant un nombre respectable de degrés au moment du pressurage en décembre.

Les dégustations ont commencé, ici ou là, suivies parfois par des mises qui ont donné des résultats tangibles.

Vignerons et acheteurs s'aperçoivent avec plaisir que le « 65 » que l'on vouait aux gémonies avant les vendanges déçoit... en bien. En effet, chacun s'accorde à reconnaître que le « 65 » sera un vin qui fera gentiment son chemin.

Mais, ce vin, faudrait-il encore pouvoir le vendre à un prix raisonnable ? Les vignerons ont été peinés d'apprendre que les Autorités fédérales (nous l'avons déjà relevé) avaient baissé les prix indicatifs de la récolte « 65 », ce qui se traduira par une perte sensible pour les producteurs qui ont déjà de la peine à tourner.

Plus courageuses que les hommes, les femmes de Lavaux se sont émues de cette situation. Le Groupement des vigneronnes de Lavaux, affilié à l'Association des paysannes vaudoises a adressé au Conseil fédéral, plus spécialement à M. le conseiller fédéral Schaffner, une lettre qui proteste contre la baisse du prix du vin et qui expose la situation du vignoble.

Au moment où tout renchérit il n'est pas juste de baisser les prix. L'on se demande si c'est le consommateur qui bénéficiera de cette baisse de 26 ct. par litre ? La rentabilité du vignoble n'existe plus et les mères comprennent que leurs enfants quittent la vigne. Ces dames demandent au Conseil fédéral de tout faire pour que cesse cet état de choses.

Bravo ! Mesdames, écrit un vigneron, quel courage et quel cran ! Nous, les hommes, en possédons-nous autant ? Alors que nous avons des hommes politiques, députés, etc., personne n'a eu le courage, comme vous l'avez fait, de s'adresser en haut lieu ! ...

Bonne et fructueuse année 1966, vignerons !
Mat.

***Favorisez les annonceurs
du « Conteum romand »***



CAFÉ ROMAND
LOUIS PÉCLAT LAUSANNE PL. ST FRANÇOIS 2